

SEMANA SANTA JUVENIL



«Mira que hago nuevas
todas las cosas»

(Ap. 21,5)



LECTIO DIVINA

"NOS MUEVE LA ESPERANZA EN LA ORACIÓN / VIGILIA"

P. NÉSTOR LEDESMA, SDB

MIÉRCOLES SANTO

MIÉRCOLES DE LA
PREPARACIÓN

Deseo celebrar la Pascua en tu casa ...

En la celebración eucarística de este miércoles santo, la primera lectura (Is 50,4-9a) recoge el tercero de los poemas del Siervo de Yahveh. En él se evoca la fidelidad de aquel profeta misterioso. Fue llamado desde el seno materno a escuchar con atención la palabra de Dios para que pudiera transmitir a los abatidos una palabra de aliento. Es una lectura que puede introducirnos en la imagen de la entrega dolorosa de Jesús a su misión salvadora. El dolor experimentado por Jesús va más allá de lo meramente físico: al igual que el Siervo de Yahveh, Jesús sufre el rechazo y la traición de parte de la humanidad que ha venido a salvar. Sin embargo, el Siervo brilla como modelo del discípulo cristiano por dos actitudes:

- **Profunda confianza en Dios** (vv.8ss), capaz de penetrar los corazones de los que le atacan y desenmascarar su culpabilidad e injusticia, al mismo tiempo que de testimoniar que se puede confiar en Dios que responde a los que se acogen a Él.
- **Firmeza de testimonio** (v.6ss), que se ofrece ante los mismos que le golpean física o moralmente, con la seguridad de que esos golpes no pueden hacer decaer el ánimo del testigo de Dios en el mundo.

Elijo un lugar adecuado, y me predispongo, física y espiritualmente, para escuchar y meditar la Palabra de Dios. Tomo la Biblia y la recibo en mis manos.



INVOCACIÓN AL ESPÍRITU SANTO

Espíritu Santo,
toma mi inteligencia y mi corazón,
prepara mi vida para recibir
lo que Dios quiere decirme en su Palabra.
Que su mensaje de Amor y Vida
toque mi interior,
y llene mi corazón de su Verdad.
Que destruya las tinieblas y el egoísmo
que hay en mí.
Confío en la fuerza liberadora
de la Palabra de Dios,
en la luz de sus consejos
y en la alegría de su anuncio.
Haz que pueda encontrar hoy
un nuevo paso
para encarnar la Palabra
en el proyecto de mi vida.
Amén.

LECTURA

¿QUÉ DICE EL TEXTO?

LEO EL TEXTO DEL EVANGELIO DE MATEO 26, 14-25, PROPUESTO PARA HOY, LAS VECES QUE SEAN NECESARIAS, CON CALMA, DEJANDO QUE CADA PALABRA PENETRE MI INTERIOR.

Mirando el Evangelio de Mateo en su conjunto, parecer ser que se acentúa el fracaso de los discípulos. En la hora crucial, Judas lo traiciona, Pedro lo niega, todos huyen. Tal vez, Mateo cuenta esto, no para criticar o condenar, ni para causar desaliento. Muchos, en las comunidades en la época de Mateo, a causa de las frecuentes persecuciones, se sentían desanimados y habían abandonado la comunidad, preguntándose: “¿Será posible volver? ¿Será posible que Dios nos acoja y perdone?”

- Mateo 26,14-16: Judas toma la decisión de la traición, después que Jesús no acepta la crítica de los discípulos respecto de la mujer que gastó un perfume muy caro solamente para ungir a Jesús (Mt 26,6-13). Él fue hasta los sacerdotes y preguntó: “¿Cuánto me van a dar si se los entrego?” Combinaron treinta monedas de plata. Mateo evoca las palabras del profeta Zacarías para describir el precio combinado (denuncia de ingratitud: Zc 11,12). Al mismo tiempo, la traición a Jesús por treinta monedas podría evocar la venta de José por sus propios hermanos, valorado por los compradores en veinte monedas (Gn 37,28). O podría recordar el precio de treinta monedas que hay que pagar si se hiere a un esclavo (Ex 21,32).
- Mateo 26,17-19: Jesús era de Galilea. No tenía casa en Jerusalén. Pasaba la noche en el Monte de los Olivos (cf. Jn 8,1). En los días de fiesta de pascua, la población de Jerusalén se triplicaba por la cantidad de peregrinos que venían de todas partes. No era fácil para Jesús encontrar una sala grande para poder celebrar la pascua junto con los peregrinos que habían llegado con él desde Galilea. Manda a los discípulos para que se encuentre con una persona en cuya casa decidió celebrar la Pascua. El evangelio no ofrece otras informaciones y deja que la imaginación complete las informaciones. ¿Era una persona conocida por Jesús? ¿Era un pariente? ¿Un discípulo?
- Mateo 26,20-25: Jesús sabe que va a ser traicionado. A pesar de que Judas está haciendo las cosas en secreto, Jesús está sabiendo. Sin embargo, trata de confraternizar con el círculo de amigos del que Judas forma parte. Estando todos reunidos por última vez, Jesús anuncia quién es el traidor. Es “aquel que ha metido conmigo la mano en el plato”. Esta manera de anunciar la traición acentúa el contraste. Para los judíos la comunión en la mesa, colocar juntos la mano en el mismo plato, era la máxima expresión de amistad, de intimidad y de confianza. El evangelista subraya la frase en toda su crudeza en medio de la comida fraterna de Jesús con los suyos.

Lo que llama la atención es la manera en que Mateo describe estos hechos. Entre la traición y la negación coloca la institución de la Eucaristía (Mt 26,26-29); la traición de Judas, antes (Mt 25,20-25); la negación de Pedro y la huida de los discípulos, luego (Mt 25,30-35).

MEDITACIÓN

¿QUÉ ME DICE EL TEXTO?

El mal es un misterio. Y más aún si ese mal consiste en haber recibido la sublime gracia de tener tan cerca a Jesús. Estamos ante lo que nos supera. Y no debe extrañarnos. El pecado es en sí irracional, incomprensible. No busca sino lo contrario al bien del hombre. Es una destrucción. Y hasta parece invencible en estos versículos con la traición, la negación y la huida. Así parece inútil la celebración de la pascua. ¿Tiene sentido celebrar la Pascua en este contexto de mal y pecado? ¿En qué situación estoy hoy?

Al meditar, veo que mi propia vida tiene sus momentos oscuros y no pocas veces el pecado me hace sentirme indigno, o incluso, en alguna ocasión, me veo como alguien sin solución. Y entonces veo el modo de actuar de Jesús. Ante su deseo de celebrar la Pascua, Jesús toma el centro de la acción y la preparación se realiza sin dejarse dominar por la presencia del mal, y parece como que tampoco importa en casa de quién se realiza. Entonces: ¿Qué es lo que importa en verdad? Cuando está Jesús presente, ¿qué es lo que importa en verdad? Frente al deseo de Jesús, ¿qué es lo importante? ¿No será que, preparar la Pascua no signifique desconocer el mal y el pecado en mi vida, sino dejar el centro a Jesús, poner toda la confianza en Él? ¿Y qué significa poner en el centro de mi vida a Jesús? ¿Qué significa poner mi esperanza en Jesús? ¿Será pasar del desánimo a la confianza? ¿Será pasar del encierro a la apertura que recibe a los demás? ¿Qué quiere Jesús de mí para celebrar la pascua? ¿Qué esperanza tiene Jesús en mí? ¿Qué quiere Jesús de mí para celebrar la pascua en mi casa?

ORACIÓN

¿QUÉ LE DIGO YO A JESÚS?

Jesús, el distintivo de tus discípulos y misioneros es el amor y la fidelidad. Jesús, no permitas que abuse de tu misericordia. Que mi corazón no se endurezca, sino que se llene de ese santo temor que lo encauce a nunca ofenderte conscientemente.

- Jesús me pide mi casa para celebrar su Pascua. No otro espacio, sino el de mi propio interior, en comunión, porque no es día de individualismos, sino de comunidad. «Está escrito: Mi Casa será llamada Casa de oración» (Mt 21, 13).
- Jesús es respetuoso: «Mira que estoy a la puerta y llamo; si alguno oye mi voz y me abre la puerta, entraré en su casa y cenaré con él y él conmigo» (Ap 3, 20).
- Jesús quiere necesitar mi hospitalidad: «Zaqueo, baja pronto; porque conviene que hoy me quede yo en tu casa» (Lc 19, 5).

«Mira que hago nuevas
todas las cosas»

Jesús, es posible que me sienta indigno de hospedarte: "Señor, no soy digno de que entres bajo mi techo; basta que lo digas de palabra y mi criado quedará sano" (Mt 8, 8). Pero sé que deseas que te reciba, como Marta, María y Lázaro lo hicieron en Betania, y Simón Pedro en Cafarnaúm. Ayúdame a recibirte: «Hoy ha llegado la salvación a esta casa, porque también éste es hijo de Abraham, pues el Hijo del hombre ha venido a buscar y salvar lo que estaba perdido» (Lc 19, 9-10).

Gracias por darme la luz para formar mi conciencia y la fuerza para luchar siempre contra toda forma de egoísmo o doblez. Sé que llegar a la santidad es difícil, que no se logra de un día para otro, pero que nunca deje de esforzarme por conseguirla.

CONTEMPLACIÓN: ¿CÓMO INTERIORIZO EL TEXTO?

Imagino el dolor de Jesús ante la traición de un amigo querido. Mateo sugiere que nosotros podemos romper con Jesús, pero que Jesús nunca rompe con nosotros. Su amor es mayor que nuestra infidelidad. A pesar de que la traición esté llevada a cabo por alguien muy amigo, ¡el amor de Jesús es mayor que la traición!

Contemplo la increíble gratuidad del amor de Jesús, que supera la traición, la negación y la huida de los amigos. Contemplo al Dios hecho hombre, al Amor hecho entrega, que viene a mi casa, que viene a mi vida, para celebrar su Pascua.

ACCIÓN ¿A QUÉ ME COMPROMETO?

Dedico un tiempo particular en el silencio, para pedirle a Jesús me muestre cómo llevar su presencia a la vida, a la casa de alguna persona que conozco y que se dé la necesidad de Jesús que tiene. Escojo una persona concreta para ayudar a dar hospitalidad a Jesús.

Escojo o creo un signo, un símbolo, que me recuerde mi compromiso con Jesús:

- Una pulsera, un anillo, unos aros, hechos por mí mientras rezaba o hablaba con Dios.
- Llevo conmigo un rosario o un denario.
- Llevo conmigo un trozo de papel con palabras del Evangelio en la billetera o la cartera.
- Posteo una imagen o un texto evangélico en mi estado.
- Un nuevo fondo de pantalla en el celular.

«Mira que hago nuevas
todas las cosas»

TE INVITAMOS A TERMINAR ESTE MOMENTO CON ESTA CANCIÓN...

CANCION DE MADRUGADA - EDUARDO MEANA
[HTTPS://YOUTU.BE/JC5EILTWLUA](https://youtu.be/jc5eiltwlua)



FUENTES:

- José Román Flecha Andrés, en <http://jrflecha.blogspot.com/2014/04/lectio-divina-miercoles-santo.html>.
- Alforjas de Pastoral, en [.https://alforjasdepastoral.wordpress.com/2020/04/08/lectio-divina-miercoles-santo/](https://alforjasdepastoral.wordpress.com/2020/04/08/lectio-divina-miercoles-santo/)
- Edgar Pérez, en <http://es.catholic.net/op/articulos/14467/la-traicin-de-judas.html#modal>.
- P. Enrique Cases, en <http://www.es.catholic.net/op/articulos/17755/cat/725/el-miercoles-santo-la-verdad-de-judas.html#modal>.
- Animación Bíblica de a Pastoral, de la Conferencia Episcopal de Guatemala, en <https://abpguatemala.wordpress.com/2017/04/11/lectio-divina-12-de-abril-de-2017-miercoles-santo/>.
- Ángel Moreno Buenafuente, en <https://www.revistaeclesia.com/lectio-divina-del-miercoles-santo-715-4-2014-preparativos-por-angel-moreno-de-buenafuente/>.



PASTORAL

Juvenil

PARAGUAY